
CIRCOSCRIZIONE 1 ^
Centro - Crocetta 

MOZCI1 11 / 2023 04/09/2023

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  1 ^ - Centro - Crocetta 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti: oltre alla Presidente
SAVIO Cristina, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ALTAMORE Antonietta FILIPPI Marina ROLANDO Federico

BALBO DI VINADIO Francesca 
Chantal

GERVASONI Maria Elena ROMEO Caterina

BATTAGLINI Tommaso Maria 
Giovanni

GRITTI Ilaria STEFANUTO Samuele

BENEDETTI Paolo LEVI MONTALCINI Piera STRANIERO Giovanni

BORINI Alessandro MAINA Benedetta

BRIANZA Isabella MARTINEZ Francesco

DI NARDO Antonio MOSSA Tiziana

FALLETTO Pietro POGGIO Graziella Elena

In totale, con il Presidente, n. 21 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: BADINI CONFALONIERI Alberica - CAPETTI 
Filiberto Maria - NALLO Vittoria - VALENTINO Claudia

Con la partecipazione del Segretario CHIEZZI Andrea Carlo Antonio Pino
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Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.

OGGETTO:

MOZIONE  AVENTE  AD  OGGETTO:  "ERBA  ALTA  IN  CITTA'.  TUTELA
DELLA BIODIVERSITA',  MA MASSIMA ATTENZIONE AL RISPETTO DEL
DECORO URBANO".

PREMESSO

che in data 18 luglio è stata presentata e approvata in Comune una Mozione di Sinistra Ecologista
con la quale si impegna il Sindaco e la Giunta a limitare gli sfalci e a lasciare crescere l’erba alta nei
grandi parchi e nei giardini circoscrizionali con la motivazione che ciò genererebbe vantaggi per la
tutela della biodiversità, per l’assorbimento dell’acqua e per la conservazione del suolo.

che è  ormai  avviata  in  molte  città  italiane e europee una sperimentazione in  alcune aree verdi
all’interno delle quali alcune porzioni di erba sono state lasciate appositamente più alte per favorire
la biodiversità e migliorare la qualità dell’ambiente e del paesaggio, grazie ad un maggior numero
di fiori, di insetti e di uccelli presenti.

che Torino, con il 36% della superficie ricoperta di verde, è la città più green d’Italia e tra le prime
15 al mondo anche per superficie verde per abitante che ammonta a 21,93 mq contro gli appena 10
di Roma, i 9 di Milano, i 5 di Palermo e i 3 di Bari. 

che il verde pubblico è una variabile fondamentale per la vivibilità di un territorio. In particolare
nelle città,  le  aree verdi  rivestono una serie di  funzioni strategiche che porta a ritenerle vere e
proprie “infrastrutture verdi” da proteggere e valorizzare come patrimonio culturale e indicatore di
benessere.

che  la  diffusione  del  verde  contribuisce  a  mitigare  l’isola  di  calore  che  si  crea  nelle  aree  più
urbanizzate  e,  allo  stesso tempo,  svolge una funzione sociale  come luogo di  incontro,  svago e
aggregazione per i cittadini; a maggior ragione per bambini e ragazzi la disponibilità di spazi verdi
vicino a casa ha un impatto molto rilevante sulla qualità della vita complessiva.

che occorre valutare attentamente quale sia la effettiva disponibilità di verde in città e quale la
possibilità di utilizzo da parte dei cittadini, poiché è molto diverso se il verde urbano è costituito da
parchi e giardini curati, oppure da aree incolte che generano nei cittadini una sensazione di degrado
e di scarsa attenzione per la cura della città. 

che gli sfalci e le potature rappresentano delle buone pratiche colturali finalizzati a mantenere in
buona salute il patrimonio verde, ma anche a garantire elementari norme igienico-sanitarie, oltre
che di decoro urbano. 

Che  decisioni  così  importanti  dovrebbero  essere  discusse,  quando  possibile,  con  cittadini,
Associazioni e Circoscrizioni, come avviene in altre città europee, contribuendo in questo modo a
formare una nuova consapevolezza ecologica
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IMPEGNA

La Presidente e il coordinatore competente a tenere sotto stretta osservazione, anche aumentando la
frequenza  dei  passaggi  quando  ce  ne  fosse  bisogno,  la  manutenzione  ordinaria  del  verde
circoscrizionale che comprende lo sfalcio dell’erba, il  diserbo, la potatura di siepi e arbusti e il
taglio della vegetazione spontanea.

A valutare apposite aree e porzioni di erba da dedicare alla biodiversità con sfalci meno frequenti,
ma opportunamente segnalate da un’apposita cartellonistica che spieghi ai cittadini il significato
dell’erba incolta senza farla sembrare semplicemente incuria.

Hanno  riferito,  oltre  alla  Presidente  Savio,  i  Consiglieri  Balbo  di  Vinadio,  Mossa,  Benedetti,
Stefanuto.

La Consigliera Mossa presenta il seguente emendamento aggiuntivo: dopo il settimo capoverso,
dopo  le  parole  “…di  decoro  urbano”  aggiungere  il  seguente  paragrafo:  “  Che  decisioni  così
importanti  dovrebbero  essere  discusse,  quando  possibile,  con  cittadini,  Associazioni  e
Circoscrizioni, come avviene in altre città europee, contribuendo in questo modo a formare una
nuova consapevolezza ecologica”.

LA PRESIDENTE

Invita i Consiglieri a votare la proposta di emendamento mediante votazione elettronica.

Al termine della votazione la Presidente proclama il seguente risultato:

Risulta fuori aula al momento della votazione la Consigliera Levi-Montalcini

PRESENTI E VOTANTI: N. 20
VOTI FAVOREVOLI: N. 15
VOTI CONTRARI: N. 5

Esito: emendamento approvato
LA PRESIDENTE

Invita i  Consiglieri  a votare la proposta di mozione,  come sopra emendata,  mediante votazione
elettronica.

Al termine della votazione la Presidente proclama il seguente risultato:

Risulta fuori aula al momento della votazione la Consigliera Levi-Montalcini

PRESENTI: N. 20
ASTENUTI: N. 5 (Borini, Filippi, Di Nardo, Rolando, Poggio)
VOTANTI: N. 15
VOTI FAVOREVOLI: N. 15
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Per l’esito della votazione che precede 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE

DELIBERA

Di  approvare  la  mozione  avente  ad  oggetto:  “ERBA  ALTA IN  CITTA'.  TUTELA  DELLA
BIODIVERSITA', MA MASSIMA ATTENZIONE AL RISPETTO DEL DECORO URBANO ".

________________________________________________________________________________

LA PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Cristina Savio

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Andrea Carlo Antonio Pino Chiezzi
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